

Con Punto de Acuerdo por el que la Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión exhorta a la Secretaría de Salud a realizar un programa de prevención, detección y actuación ante los nuevos brotes de hepatitis infantil; a cargo del Diputado Emmanuel Reyes Carmona del Grupo Parlamentario de MORENA.

Quien suscribe, Diputado Emmanuel Reyes Carmona, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, presento ante esta soberanía la siguiente proposición con punto de acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

La hepatitis es la inflamación del hígado lo cual puede afectar el buen funcionamiento de este órgano. “La hepatitis puede ser una infección aguda (a corto plazo) o una infección crónica (a largo plazo). Algunos tipos de hepatitis solo causan infecciones agudas. Otros pueden causar infecciones tanto agudas como crónicas.¹”

La inflamación causada en el hígado por la hepatitis puede tener causas variadas, por ejemplo, una infección o intoxicación por medicamentos o sustancias, donde los agentes más frecuentes son los virus responsables de hepatitis A, B, C, D y E. Sin embargo cuando esta inflamación ocurre de forma rápida, se habla de hepatitis aguda, y en algunos casos puede tornarse crónica, como en hepatitis B, C y D.

Resulta por demás preocupante que esta terrible enfermedad ha encontrado la forma de expandirse en más territorios y en cada vez más población. Hoy, una

¹ MedLinePlus. “Hepatitis”. Disponible en: <https://medlineplus.gov/spanish/hepatitis.html>

nueva cepa hasta ahora no conocida ha comenzado a tomar terreno sobre un sector vulnerable, los infantes.

“Los primeros casos de hepatitis aguda infantil ya se han registrado en México, apenas este 12 de mayo Nuevo León registró cuatro pacientes en observación, mientras que en el mundo se han documentado por lo menos 300 casos, casi todos en Reino Unido.

Dicho brote se ha catalogado como inusual ya que las pruebas hasta ahora excluyen que sean casos de hepatitis virales conocidas, y se está investigando una infección por adenovirus en niños de aproximadamente un mes y 16 años, para determinar si es una causa o no.”²

Esta es la información que hasta ahora se tiene al respecto por parte de la Organización Mundial de Salud (OMS), la cual se basa en el análisis de las posibles causas, síntomas, formas de prevención, así como los vínculos que este brote tiene con respecto al COVID-19.

Síntomas de la hepatitis aguda infantil

“De acuerdo con la Organización Panamericana de Salud (OPS), los síntomas de la hepatitis aguda son varios: desde gastrointestinales, como la diarrea o el vómito, fiebre y hasta dolor muscular y articular, pero la manifestación más característica es la ictericia, es decir, una coloración amarilla en piel y ojos.

Otros síntomas que también pudiera aparecer son orina oscura, heces pálidas de color gris, picazón en la piel, sentimiento de estar enfermo y cansado, además de tener pérdida de apetito³.”

² Xataka. Medicina y Salud. Disponible en: <https://www.xataka.com/medicina-y-salud/hepatitis-aguda-infantil-sintomas-como-se-transmite-que-hacer-caso-resultar-contagiado>

³ PAHO. Hepatitis Aguda Grave. Disponible en: <https://www.paho.org/es/noticias/3-5-2022-preguntas-respuestas-hepatitis-aguda-grave-ninos>

La Secretaría de Salud, debe trabajar de la mano con las instituciones educativas con el objetivo de prevenir, detectar y atender esta enfermedad de la que aún no se sabe mucho, sin embargo es imprescindible que se tomen medidas adicionales dentro de planteles educativos para disminuir las posibilidades de contagio.

Fundado y motivado en las consideraciones anteriormente expuestas, sometemos a consideración de esta asamblea la siguiente proposición con:

Punto de Acuerdo

Primero. La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Secretaría de Salud a realizar un programa de prevención, detección y actuación ante los nuevos brotes de hepatitis infantil, dirigido a las y los educadores de las instituciones educativas.

Segundo. La Comisión Permanente del Honorable Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Secretaría de Educación, para implementar medidas adicionales que se pueden tomar para evitar más contagios de hepatitis infantil, como evitar compartir alimentos, bebidas, cubiertos y platos, además de desinfectar frecuentemente los objetos o juguetes que los niños se puedan llevar a la boca, además del consumo de agua potable dentro de las instituciones educativas.

Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, sede de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión a los 16 días del mes de mayo de 2022.

Suscribe

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'E' and 'R' followed by a horizontal line extending to the right.

Diputado Emmanuel Reyes Carmona